

Ausgerechnet Deutschland.

Laut Berechnungen der Wissenschaftler dreht sich die Erde mit einer hohen Geschwindigkeit um ihre eigene Achse und um die Sonne herum. Warum uns dabei nicht schwindlig wird, diese Frage beschäftigte mich in der Kindheit sehr. Wahrscheinlich, weil die eine Bewegung die andere ausgleicht, dachte ich. Wir Menschen bewegen uns auch ständig um unsere eigene Achse, oder um die Erde herum. Wenn wir länger sitzen bleiben, fallen wir vom Stuhl. Die meisten von uns bewegen sich in Gruppen. Zur Zeit sind zwei große Gruppen besonders heftig unterwegs: die Flüchtlinge und die Touristen, freiwillig und unfreiwillig Reisende. Und beide Gruppen strömen nach Deutschland. Die Flüchtlinge aus zerbombten Städten bevölkerten deutsche Sporthallen und Heime, Amerikaner, die von ihrer Präsidentenwahl verstimmt sind, wollen nach Berlin auswandern, eine Menge russischer Zahntechniker haben letztes Jahr ihre Geschäfte nach Deutschland umgesiedelt. Und bei den Deutschen sind alle Kreuzfahrten ausgebucht.